

Finalement, il y a les Frères des écoles chrétiennes, qui sont au nombre de 14,630 et vivent dans 1,700 maisons.



ALLEMAGNE : *L'Encyclique papale et les syndicats allemands.* C'est un grand événement que cette Encyclique récente du Souverain Pontife, et voici comment un des rédacteurs de la *Croix de Paris*, commente l'événement et analyse l'Encyclique :

L'Allemagne catholique est déchirée par de pénibles divisions. Les esprits sont surexcités, l'unité compromise. Le Pape appelle l'affaire à lui. Il demande instamment que les discussions cessent. Il affirme la nécessité " de la paix indispensable au gouvernement de la société et à la prospérité de la cité ". Pour féliciter cette paix, il accepte de tolérer une organisation interconfessionnelle dont il est impossible de ne pas voir le danger au point de vue de la foi. Mais en même temps, il proclame, avec une autorité d'autant plus imposante qu'elle s'exprime avec une bienveillance exquise et une modération infinie, le devoir d'empêcher les ouvriers membres des Syndicats d' " adhérer peu à peu, et presque sans s'en apercevoir, à une sorte de christianisme vague et non défini que l'on appelle interconfessionnel et qui se répand sous la fausse étiquette d'une foi chrétienne commune, alors que manifestement il n'est rien de plus contraire à la prédication de Jésus-Christ ".

Par là l'Encyclique dépasse de beaucoup les frontières du pays auquel elle s'adresse. Ses principes doivent être appliqués dans le monde entier. C'est pour cela que nous éprouvons l'impérieux besoin d'en recueillir aujourd'hui les leçons.

C'est avec une force et une solennité vraiment impressionnantes que le chef de l'Eglise rappelle d'abord le principe qui fut dès les premiers jours de son Pontificat le thème de ses enseignements et l'objectif suprême de ses efforts ; " Le devoir de tous les catholiques est de garder fermement et de professer, sans timidité, tant dans la vie privée que dans la vie sociale et publique, les principes de la vérité chrétienne, enseignée par le magistère de l'Eglise catholique."

Bien souvent Pie X a eu l'occasion de donner spécialement ce conseil aux catholiques de France. Hélas ! par suite d'un antique anticléricalisme latent et des ravages de l'esprit